

Riesgo de crisis fiscal en la mayoría de estados (El Financiero 14/02/12)

Riesgo de crisis fiscal en la mayoría de estados (El Financiero 14/02/12) Clara Zepeda Hurtado Martes, 14 de febrero de 2012 Deben reformar sus sistemas pensionarios. La mayoría de los estados de la República está en riesgo de tener una crisis fiscal si no reforman su sistema de pensiones, alertó Pedro Ordorica Leñero, presidente de la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar). En el marco de la presentación de la figura del analista independiente en la Bolsa Mexicana de Valores, el regulador del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) precisó que el gobierno federal está a salvo de tener una crisis por su sistema de pensiones, pero la mayoría de los estados corre el riesgo de vivir una de no reformar sus sistemas pensionarios a tiempo. "A nivel federal, muchos estados de la República siguen teniendo sistemas de pensiones de reparto no fondeados y que pueden tener una crisis sus finanzas públicas. "Es muy urgente que los estados hagan los cambios antes de que sea una bomba de tiempo", declaró el funcionario. Tragedia europea Precisó que salvo Nuevo León y Sinaloa, que hizo una reforma para tener un sistema de contribución definida, cinco o seis estados, que han hecho cambios o reformas paramétricas, como el Estado de México o Coahuila, "el resto tiene que reformar sus sistemas" pensionarios. Un ejemplo palpable es lo que está sucediendo en Europa, ya que prometer no empobrece, sino dar; hoy es una "tragedia" que les bajen las pensiones a los ciudadanos europeos". Una de las medidas de austeridad aprobadas por el Parlamento griego el domingo en la noche es la reducción de las jubilaciones o de las jubilaciones complementarias más elevadas, para lograr un ahorro de 300 millones de euros. De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad, de los sistemas de pensiones estatales dependen más de un millón y medio de personas. En México, mencionó Ordorica, se cambiaron las leyes de seguridad social para que hoy esté el dinero de los trabajadores; tan es así que en activos en el SAR se tienen más de un billón 600 mil millones de pesos, que representan 12 por ciento del PIB, en dinero ya ahorrado por el país, por lo que "no seremos una carga para el erario". Así, destacó el presidente de la Consar, a nivel federal estamos a salvo de una crisis por el sistema de pensiones, pero muchos estados estarían en problemas.